


























様式第9号

視 察 等 概 要 書

議員氏名 佐藤明彦

会派名 盛友会 ／ 

実 施 日 令和 6年 1 月 3 1 日（水）
／ 

参 加 者

村田芳三、 天沼久純、 藤澤由蔵、 千葉伸行、 櫻裕子、 工藤健ー、 

浅沼克人、 小笠原秀夫、 野田尚紀、 千葉順子、 山崎智樹、佐藤明

彦、 鈴木真吾 ／ 

請福酒造
視察先および

•岩手・石垣かけはし交流で生まれた文化
調査項目

【視察の概要】

1 代表挨拶

2 店舗内案内

3 Q&A 

［所感】

国内市場が縮退する中、 海外へ需要を求め、 海外ニーズを捉えて販路

視察の概要 拡大を目指す請福酒造。 主要現産物であるさとうきびを原料としたラム

および所感 酒もニーズを伸ばしている。

岩手県内の酒造メーカ ーも欧米等への輸出を伸ばしており、 今後は海

外展開を一つの柱として取り組む必要があるものと感じた。

【添付資料】 参加者により共同作成した報告書









様式第9号

会派名

実 施 日

参 加 者

視察先および

調査項目

視察の概要

および所感

【添付資料】

盛友会

視 察 等 概 要 書

議員氏名

／ 

令和6年2月1日（木）
／ 

ー

佐藤 明彦

村田芳三、 竹田浩久、 天沼久純、 藤澤由蔵、 千葉伸行、 櫻裕子、 工藤健

ー、 浅沼克入、 小笠原秀夫、 佐藤明彦、 野田尚紀、 山崎智樹、 鈴木真

吾、 千葉順子
／ 

沖縄県石垣市 ／

行政視察「石垣牛をはじめとする農畜産物のプランド戦略について」

［視察の概要l

平成5年の本県の米の大冷害による、 翌年の種もみ確保のために、 早

稲米の生産（種もみ増産）を依頼したことを契機に交流を深め、 この

度、 交流30年を向かえた石垣市とのこれまでの実績を調査するととも

に、 石垣市の農業施策について、 併せて調査したもの。

石垣市は、 主要産業は農業であるが、 石垣牛のブランド化による販路

拡大を図り、 本県との技術交流による水稲作付面積の増加など、 沖縄県

内でも有数の農業生産額となっている。

［所感】

農畜産物をブランド化するためには、 しつかりとした生産基盤があ

り、 安定供給されることが肝要である。 そのためには、 後継者を含む新

規就農者への支援や農家への所得アップ、 さらに肥育拡大のための総合

的支援が必要となる。 盛岡市としての弱みを捉え、 克服するために石垣

市の支援策は参考となろう。
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参加者により共同作成した報告書
























































